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Ergebnisprotokoll der Ständigen Sportkonferenz 

Termin:  Donnerstag, 24.11.2022 von 18.30 Uhr bis 20.45 Uhr 
Ort:   Kreishaus Recklinghausen, Raum 1.505, 45665 Recklinghausen 
 
Anwesend:  Siehe Anwesenheitsliste 

 

 

TOP 1 Eröffnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 Nachdem das Schreiben aus Marl erläutert (das Schreiben hängt dem Protokoll an) wurde, wurde 
die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 

 
Zum Schreiben aus Marl: 
1. Es ist kein Antrag des SSV Marls, da er von der städtischen Mail-Adresse versandt wurde. 

 Die Fortführung und Unterzeichnung des Paktes für den Sport ist transparent gelaufen und fällt in 
das operative Geschäft des Vorstandes. Wolfgang Wellnitz hat in der Mitgliederversammlung zur 
Beteiligung aufgerufen. Es gab keine Resonanz von den Stadtsportverbänden im laufenden 
Prozess. 

 2. Im Programm Moderne Sportstätten hat der Kreissportbund Recklinghausen versucht den RVR 
mit einzubeziehen, um den geforderten Eigenanteil zu verlagern. Vom Kreissportbund geplant 
waren zehn Projekte in jeweils einer Stadt. Das Angebot vom RVR bestand aus einem Angebot in 
einer Stadt. 
Das hat der Kreissportbund abgelehnt und daraufhin die Gelder an die zehn Städte verteilt. Ebenso 
konnte ein Projekt mit dem Kreis Recklinghausen mit in den Förderantrag aufgenommen werden. 
Da der SSV Marl eine Antragsänderung vorgenommen hatte, wurden alle Anträge vom 
Kreissportbund Recklinghausen zurückgestellt. Laut Aussage der Staatskanzlei ist mit einer 
Antragsbearbeitung in den ersten zwei Dezemberwochen zu rechnen. 

 
 

TOP 3 Aktuelles aus dem Kreissportbundes Recklinghausen 
 
Energiekrise: Die Vertreter der SSven berichten von Hallenschließungen und temporären  

Bäderschließungen in ihren Städten. Ggf. soll eine Schwimmzeiten-Kooperation zwischen den 

Städten ermöglicht werden. Außerdem sollen Nutzungsmöglichkeiten anderer, nicht-öffentlicher 

Schwimmbecken gesammelt werden. 

Klaus Schild und Wolfgang Wellnitz berichten vom Gespräch mit Landrat Bodo Klimpel zum Thema 

„Wärmeinseln“: In Zukunft findet ein regelmäßiger Austausch zwischen Kreis und Kreissportbund 

statt. Auftretende Probleme werden direkt geklärt. 

Fehlende Übungsleitungen sind eines der größten Probleme der Sportvereine. Die 

Ausbildungszahlen im Jahr 2022 sind rückläufig. Durch enge Vernetzung mit den Schulen im 

Sporthelfer-Programm und den Berufskollegs in der ÜL-C-Ausbildung soll versucht werden, mehr 

Personen für die Ausbildungen zu gewinnen. 
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Klaus Schild berichtet: Laut Bundesfinanzministerium, soll in Zukunft gesetzlich vorgeschrieben 
werden, dass bei Zuwendungen an gemeinnützige Organisationen die Gemeinnützigkeit des 
fördergeldempfangenden Vereins vom Mittelgeber eingefordert werden soll. 

 
TOP 4 Finanzen 

Florian Janssen berichtet, dass die Zahlen des aktuellen Jahrs dem Haushaltsplan entsprechen. 
Lediglich der Umstand, dass bisweilen keine Baugenehmigung abschließend erteilt ist, führt dazu, 
dass sich die geplanten Ausgaben für die Umbaumaßnahme der Geschäftsstelle in das kommende 
Haushaltsjahr verschieben werden. 
 

TOP 5 Moderne Sportstätten 
 

Klaus Schild berichtet vom insgesamt aufwendigen Arbeiten mit der Staatskanzlei bei der 
Bearbeitung der Anträge. Laut Aussage der Staatskanzlei sollen die Anträge des Kreissportbundes 
Recklinghausen in der ersten Dezemberhälfte bearbeitet werden. 
Es ist fraglich, ob alle Projekte durchgeführt werden können, die Preiskalkulation aufgrund der 
aktuellen Situation nicht haltbar ist. 
 
 
TOP 6 Grundsätze der guten Verbandsführung 
 
Die Grundsätze der guten Verbandsführung werden einstimmig beschlossen. Es wird noch ein/e 
Beauftragte*r für die Grundsätze der Verbandsführung gesucht. Vorschläge können der 
Geschäftsstelle gemeldet werden. 
 

 
TOP 7 Vorstellung des J-Teams der Sportjugend im Kreissportbund 
 
Leon Pilipp stellt das J-Team und seine Projekte im Kreissportbund vor. Die Power-Point wird den 

SSVen zur Verfügung gestellt. 

TOP 8 Beschlussfassung über eingereichte Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 

 
TOP 9 Anfragen, Mitteilungen und Austausch 
 
Keine gibt keine weiteren Mitteilungen. 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.45 Uhr. 
 
 
Haltern am See, 05.12.2022 
 
____________________________ 
Petra Völker  

Geschäftsführerin    
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Anwesenheitsliste Ständige Sportkonferenz am 24.11.2022 

 

KSB Recklinghausen Rainer Peters  
Florian Janssen 
Klaus Schild 
Wolfgang Wellnitz 
Petra Völker 
Leon Pilipp (J-Team KSB-RE) 

SSV Castrop-Rauxel Britta Bohle 

SSV Datteln Norbert Gröger  

SSV Dorsten Alexander Steffen 

SSV Haltern am See Hans-Peter Klauke 

SSV Herten Jörg Kersten 

SSV Marl André Mölleken 

SSV Oer-Erkenschwick Peter Duscha 
Rolf Kerzig 

SSV Recklinghausen Marc Sprick 

ATV Haltern  Katrin Kalfhues 

SV Marl-Hamm Fredy Körner 
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Schreiben aus Marl 
 
 
„Hallo und Guten Tag Petra, 

der SSV Marl stellt einen Antrag zur Besprechung in der ständigen Sportkonferenz. 

Wie der Presse zu entnehmen gewesen ist, hat der KSB RE ohne vorherige Besprechung innerhalb der Sportkonferenz 

oder einem Beschluss der letzten Mitgliederversammlung einen neuen Pakt des Sports mit dem Kreis Recklinghausen 

abgeschlossen. 

Auch wenn dies sicher lobenswert ist, hätte der SSV Marl gern den Inhalt des Paktes bzw. die Forderungen an den Kreis 

vorab in der Sportkonferenz besprochen. 

Der Kreissportbund Recklinghausen ist mit seinen Mitgliedern der mitgliederstärkste Verband in NRW, liegt aber in 

Form der Bezuschussung/Unterstützung seitens des Kreises im Vergleich weit hinten. Dies wäre eine Chance gewesen, 

dies zu ändern und in Zeiten von aktiven Mitgliedsgebühren eine Entlastung oder eine bessere Positionierung zu 

schaffen. 

Wir sehen das alleinige Vorgehen des Vorstandes ohne die Mitnahme seiner Mitglieder bzw. der Sportkonferenz, die 

nach §21 der Satzung über Angelegenheiten von grundsätzlicher Bedeutung berät und beschließt, als Nackenschlag für 

die Sportkonferenz, die zweimal jährlich tagt. 

Die wichtige Sportkonferenz verliert bei Alleingängen des KSB Vorstandes an Wertstellung und an Wichtigkeit als 

Steuerungsorgan des KSB.  

Ebenso sieht der SSV Marl  die damaligen Vorstandsgespräche mit dem RVR zwecks Verwendung der Geldsumme aus 

Moderne Sportstätten II als Alleingang des Vorstandes, da vorab auch klar die Aufteilung der verfügbaren Summe auf 

alle Mitgliedsverbände kommuniziert wurde. Es gab seitens der Mitgliedsorgane keinen Beschluss und keinerlei 

Informationen dazu. 

Der SSV Marl bitte daher um Aufklärung, wieso bedeutsame Entscheidungen ohne die Einbringung in der 

Sportkonferenz bzw. der Mitgliederversammlung  vom Vorstand alleine entschieden werden. 

Weiterhin würden wir gerne unter Verschiedenes einen kurzen Austausch über die angespannte Sporthallensituation im 

Kreis anregen.  

Viele Grüße 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Andre Mölleken 

 

Amt für Schule und Sport 

Sportkoordinator 

Stadt Marl 

Carl-Duisberg-Str. 165 

Stadthaus 1B 

45772 Marl 

www.marl.de 

Telefon    +49 2365 99-2846 

E-Mail       andre.moelleken@marl.de 

 

Sportangebote in Marl: 

https://www.sport-in-marl.de“ 
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